

しっかり食べて、たっぷり運動し、ぐっすり眠る 松森っ子の育成～基本的生活習慣を身に付けましょう！



# みどりは萌えて

<目指す児童像> 認め合う子 学び合う子 鍛え合う子

★HPアドレス <http://www.sendai-c.ed.jp/~matumori/> ★Eメール [matumori@sendai-c.ed.jp](mailto:matumori@sendai-c.ed.jp)

ブログの日々更新を目指して、学校の情報を家庭や地域に発信しております。御覧ください！

公式ブログ→ <http://www.sendai-c.ed.jp/~matumori/matusyoublog/>

仙台市立松森小学校

## 協働型学校評価の重点目標、今年度の取組み

運動会を終え、落ち着いて学習する時期となりました。先週からはスポーツテストが始まっています。入梅の時期でもあり、気温の差が激しい頃です。暑いときは脱ぎ、寒いときは一枚羽織れるよう、衣服の調整をお願いいたします。

さて昨年度は、学校、家庭、地域の三者で「節度ある・規則正しい生活を送る児童」を育成するためにそれぞれの立場で教育活動を行ってきました。重点目標のうち、「テレビを見たりゲームをしたりする時間が2時間以内の児童の割合を80%以上にする」ことについては、残念ながら達成できませんでした（「守れた」と回答したのは保護者65%、児童75%）。

そこで、今年度も「節度ある・規則正しい生活を送る児童の育成」を目指し、重点目標を次のように設定し、三者協働で教育活動を進めていきたいと思えます。

### 【元年度重点目標】

- ① テレビを見たりゲームをしたりする時間（2時間以内）にけじめを付けられる「松森っ子」の育成
- ② 朝食をしっかり食べる「松森っ子」の育成
- ③ 進んで気持ちの良い挨拶ができる「松森っ子」の育成

①の重点目標に到達するためには、テレビを見たりゲームをしたりする時間を制限、規制するだけでなく、子供たち自身が生活の中でテレビ・ゲーム以外の楽しみ、夢中になることを見つけていくことも大切なことです。帰宅後、友だちと外遊び（運動遊び）に興じる、読書にふける、家の手伝いをするなど、テレビ・ゲーム以外のことに目を向け、自然と接触時間が減少していくよう興味・関心を広げることが実は重点目標に到達する近道かもしれません。

そこで、今年度は興味・関心を広げる手立ての一つとして、特に読書に目を向ける子供たちを育てていこうと考えています。というのも、仙台市（「仙台市子ども読書活動推進計画〈第三次〉」）では、令和3年度の学校図書館における児童一人あたりの年間平均貸出の**目標冊数を37冊と**設定していますが、本校の年間平均貸出冊数は以下のとおりとなっています。

(H30年度)

学 年	1年	2年	3年	4年	5年	6年
年間平均貸出冊数	26.2	32.2	20.8	29.0	24.2	14.2

学年によって差は見られますが、ご覧の通り、貸出冊数は仙台市が設定した目標を大きく下回っています。この数字を子供たちが読書に目を向けているかどうかの指標の一つとして考えれば、まだ改善の余地は残されているようです。

今年度は、朝学習の時間を、読書をベースに計画したところです。月曜日は昨年同様、「読み聞かせ

・読書タイム」の時間としましたが、朝会やキッズ（縦割り活動）を除く、その他の曜日にも読書して過ごすことを原則とし、本と接する時間を多くなるようにしたところです。

今年度は特に、図書担当教諭、図書事務員、読み聞かせボランティアの皆さんと、子供たちの読書生活を豊かにするための一層の連携が必要であると考えられます。

## 「PTA親子講演会」～読書の楽しさに触れる

昨年度、仙台医療センターの小児科医師・田澤勇作先生をお招きし「PTA親子講演会」を行い、メディアとの付き合い方について親子で考える機会を得ました。

本年度は9月27日（金）に「PTA親子講演会」として、追手門学院小学校（大阪市）の講師・多賀一郎先生をお招きし、読書の魅力、そして読書の教育力についてご教示いただきます。多賀先生は、神戸大学附属住吉小学校を経て、私立小学校に長年勤務されました。専門は国語教育ですが、親塾等、保護者教育にも力を注いでいらっしゃいます。子供たちはもちろんですが、保護者の皆様にも多数ご出席いただき、読書の魅力を実感していただきたいと思っております。

研修会当日は授業参観日となっております。日程は以下の通り（予定）です。

10:30～11:00	多賀先生による読み聞かせや本の話（低学年）
11:15～11:45	多賀先生による読み聞かせや本の話（中学年）
13:00～13:45	授業参観
14:00～15:00	親子研修会
15:00～16:00	学年学級懇談会



（多賀一郎氏 YouTube より転載）

## 健康，友情，学び，希望～野外活動

先月29日、30日、5年生50名が泉ヶ岳に野外活動に行ってきました。初日は朝から雨降り模様でしたが、登山開始直前には雨が上がり、絶好の登山日和となりました。登山中は、互いに励まし合いながら山を登り、全員が登頂に成功しました。友達のリュックを持ってあげる子もいるなど、思いやりにあふれた登山でした。



夜のキャンプファイヤーでは、それぞれのグループが準備した出し物を披露し、友達を楽しませました。最後は、全員で「松小スーパーソーラン」を踊り、学年の一体感を表現しました。

2日目は野外炊事に挑戦しました。かまど、カレー、ご飯の各係に分かれてそれぞれの役割を果たすことができました。マイギリ式で火起こしにも挑戦し、時間差はあれ、全グループが着火に成功しました。薪が燃える煙で涙目になりながらも、おいしいカレーとご飯ができあがり、完食しました。

野外活動で培った力をこれからの学校生活でも生かしてほしいと思っております。

